



Dr. Pablo Alvarez Rubiano

Universidad de Valencia
Facultad de Filosofía y Letras

El Catedrático-Secretario

Valencia, 28 de Febrero de 1.955.

Sr. D. Jaime Vicens Vives.
BARCELONA.

Mi querido amigo: No sé si te habrán llegado algunos rumores en relación con los deseos que voy a exponerte. Podría ser que te hubiesen informado de una manera inadecuada, y por ello me decidí a escribirte directamente sobre este particular.

Voy a casarme en breve con una prima mía, catalana de nacimiento, quien desearía - si ello fuese posible - residir en Barcelona, en donde ha vivido mucho tiempo. Con tal motivo, expuse mis deseos a Pérez Villanueva a primeros de Octubre, rogándole que sacara a concurso la cátedra de Historia de España moderna y contemporánea, vacante en esa Facultad desde que fué Palacio trasladado a Valladolid y cuyo trámite de concurso previo no se realizó.

Pretextando el disgusto que os causó el anuncio de la oposición de la Cátedra del Curso General, y alegando que el Ministro estaba en América, fué demorando de hecho la contestación hasta el regreso de éste, coincidente con la nueva

Ley que faculta a las Universidades a establecer los turnos para la provisión de las cátedras.

Para el caso de que se hubiese anunciado con arreglo al plan anterior, y aunque por antigüedad me correspondía, visité en Santiago y en Zaragoza a Suárez y a Solano, a quienes informé de mis deseos, y como me suponía, me expresaron no les interesaba moverse de sus universidades respectivas. Por consiguiente, de haberse convocado entonces, creo fundadamente que hubiese sido yo concursante único.

Me dice el Ministro que quiere anunciar la vacante de la Cátedra en cuestión, sometiéndola, naturalmente, al trámite ya vigente de la consulta a la Universidad. Y, como por otra parte, quiero resolver cuanto antes mi situación personal, de ahí el dirigirme a tí para que con entera libertad y claridad me indiques ante esta petición tu personal postura.

Yo no quiero de ninguna manera ser objeto de división entre vosotros, y por eso, antes de realizar cualquier gestión cerca de los compañeros de la Facultad - Pericot es el único que está informado de mis deseos - quisiera conocer previamente tu opinión para, en el caso de que no te pareciesen bien mis propósitos desistir de ellos.

No te oculto que una de mis ilusiones sería trabajar contigo, en tu seminario, puesto que con la perspectiva que dan ya los años transcurridos, considero que eres la persona indicada para estar al frente de la investigación histórica de las mal lla-



Dr. Pablo Alvarez Rubiano

Universidad de Valencia
Facultad de Filosofía y Letras

El Catedrático-Secretario

madras Edades Moderna y Contemporánea. Todo cuanto se trabaja en estas especialidades, en otros Centros y Universidades, desgraciadamente no pasa de ser más que balbuceos y ensayos. Tampoco yo personalmente sería obstáculo para que los miembros de tu escuela, a quienes personalmente has formado, tuvieran acceso a Barcelona, pues habrá que pensar en un futuro cercano en que cada Edad tenga su titular al frente, de acuerdo con la especialización y como ahora ocurre en la Facultad de Madrid.

En fin, te ruego que me contestes cuanto antes, pues como tengo que poner casa, es ahora precisamente cuando la coyuntura es más propicia para verificar el traslado, que de otro modo, transcurridos unos años, no me convendría en manera alguna.

A la espera, pues, de tus noticias, recibe un abrazo de tu amigo y compañero,

Pablo Alvarez Rubiano